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« Laissons-nous renouveler par la vitalité 
de notre vocation vincentienne » (Devise de 
l’Assemblée Générale 2016).

Chers Confrères,

Que la grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus Christ emplissent nos 
cœurs maintenant et toujours.

Nous avons commencé notre Tempo Forte le dimanche 6 décembre, 
par une session de formation continue avec les prêtres étudiants ici à 
Rome et les membres de la Commission Préparatoire à l’Assemblée 
Générale. En plus des membres de la Curie, il y avait 14 prêtres étu-
diants. Le thème en était les idées maîtresses de l’Assemblée Générale 
2016 avec l’insistance sur la nouvelle évangélisation à la lumière du 
400e anniversaire de notre charisme.

La Commission Préparatoire était avec nous toute la semaine, tra-
vaillant avec acharnement pour tout mettre en ordre pour l’Assemblée. 
Nous avions aussi avec nous le groupe de travail sur le Dialogue inter-
religieux. Ses membres nous ont donné, à la fi n de notre rencontre, le 
12 décembre, un résumé de leurs travaux. Voici les autres activités :

A. Activités actuelles de la Congrégation de la Mission

1. La préparation lointaine de la rencontre des nouveaux Visi-
teurs, ici, à Rome, du 10 au 20 janvier 2016. Nous avons mis au point 
le programme défi nitif et revu la liste des participants. Nous y atten-
dons un assez bon groupe d’environ 17 nouveaux Visiteurs.

2. Suite de la préparation de l’Assemblée Générale. La Commis-
sion préparatoire a fait un résumé de tout ce qu’elle a reçu d’un bon 
nombre de provinces. Cependant, comme d’habitude malheureuse-
ment, la Commission n’a encore rien reçu d’un grand nombre de pro-
vinces. Ce qui rend diffi cile non seulement la préparation éloignée de 
l’Assemblée Générale, mais le déroulement de l’Assemblée elle-même. 
Espérons que nous serons mieux préparés au fur et à mesure que la 
date approche. Nous avons recommandé qu’il n’y ait qu’un seul grand 
thème pour l’Assemblée Générale, qui est : le charisme vincentien et la 
nouvelle évangélisation et que ce thème soit divisé en plusieurs sous-
titres comme la solidarité, la collaboration, le multiculturalisme, l’uni-
versalité et la vitalité missionnaire. Nous voudrions que l’atmosphère 
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de l’Assemblée Générale soit faite d’une réfl exion et d’un partage en 
profondeur, d’où émaneraient des lignes d’actions concrètes pour les 
différentes régions où la Congrégation travaille. Nous avons étudié 
aussi d’autres problèmes techniques, comme la présentation par l’Eco-
nome Général des frais de l’Assemblée et comment attribuer les diffé-
rentes dépenses.

3. La reconfi guration. Nous avons discuté sur l’avancement de la 
reconfi guration entre la Province de New England et celle de la Eastern 
Province aux USA et revu celle à laquelle la CLAPVI-Sud réfl échit, 
surtout entre le Chili et l’Argentine

B. Thèmes divers

1. Nous avons étudié une invitation de la Congrégation des Ins-
tituts de Vie Consacrée et de Vie Apostolique. Nous avons demandé 
à quelques membres de la Curie, aux prêtres étudiants, ici, à Rome, et 
à des confrères en Italie, de participer à la rencontre des jeunes membres 
des Congrégations de Vie Consacrée qui aura lieu à Rome en Février.

2. Nous avons eu une session avec les Pères Harrie Jaspers et Leo 
Moues de la Maison de Panningen, une maison qui fait nouvellement 
partie de la Curie Généralice. Avec le P. Léo, il nous a exposé les arran-
gements qu’il est en train de faire, entre ce qui était la Province de 
Hollande et la Mission de Panningen, dépendante de la Curie Généra-
lice. Ils sont en train de restructurer toute la maison afi n qu’elle puisse 
être aux normes avec les lois civiles et celles de l’Etat. La maison sera 
ouverte aux confrères, aux Filles de la Charité et aux autres personnes 
religieuses âgées et malades qui ont besoin d’un séjour ou de soins 
spéciaux. La Maison de Panningen a aussi un beau programme pour 
la continuation du charisme vincentien, appelé Centre de Spiritualité 
Vincentienne, situé dans notre ancienne maison de Nujmegen. Il sera 
dirigé par un confrère et par l’ancien supérieur général des Frères de 
Notre Dame de la Miséricorde, le Frère Bruder. Ils ont aussi un projet 
de collaboration inter- congregationnelle dans la Famille Vincentienne.

C. La Curie Généralice

1. Le personnel. Nous sommes toujours à la recherche d’un Assis-
tant de l’Econome Général qui travaillerait avec le P. Joseph Geders.

2. Nous avons reçu du Directeur du Bureau de la Communication 
la liste des critères que nous devons appliquer dans nos différents 
moyens de communication dans la Congrégation. Nous les avons étu-
diés. Pour alléger le poids des dépenses des provinces, nous sommes 
en train de voir comment nous pourrions diminuer le coût de la publi-
cation de Vincentiana.
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3. Nous avons discuté du SIEV et de la Maitrise en Etudes Vincen-
tiennes qu’il est en train de préparer en ligne, avec la possibilité de 
collaborer avec l’université De Paul. La prochaine étape sera l’étude 
avec les experts de l’Université De Paul des détails de la mise des études 
en ligne.

4. Nous avons reçu un rapport du Directeur du Bureau de la 
Solidarité Vincentienne (VSO). Il est à noter que le VSO demeure une 
solide source d’appui fi nancier pour un bon nombre de projets dans 
les pays en voie de développement. Nous sommes obligés de maintenir 
l’arrêt d’aide aux micro-projets à cause du manque de dons.

5. Nos représentants à l’ONU. Nous avons reçu un rapport complet 
de notre représentant à l’ONU, le P. Guillermo Campuzano. Il dit qu’il 
va essayer de promouvoir notre statut à l’ONU à un niveau plus 
représentatif, appelé ECOSOC. Le P. Campuzano contactera certains 
Visiteurs leur demandant leur propre statut juridique dans leur pays. 
Cela lui permettra d’avoir le même standing à l’ONU, ce qui lui per-
mettra de participer davantage à la prise de décision.

6. Nous avons reçu un rapport de toute l’équipe du Groupe de 
travail sur le dialogue interreligieux. Elle est dirigée par le P. Claudio 
Santangelo de Rome, avec les Pères Charles Pan de Taiwan, Franciscus 
Xavierius Eko Armada d’Indonésie, Mathew Nayak de l’Inde-Nord et 
Narcisse Djerambete de la future vice-province du Cameroun, mission-
naire à Tunis et secrétaire de la COVIAM. Ils ont présenté leur projet 
de l’année. Ils cherchent à faire des publications afi n d’éveiller chez 
les confrères et chez les membres de la Famille Vincentienne l’intérêt 
pour le dialogue interreligieux. Ils ont un site (www. vindialogue.org) 
qui sera régulièrement mis à jour. Ils espèrent pouvoir poursuivre leurs 
projets de collaboration ainsi que leur présentation aux différents 
groupes de la Famille Vincentienne, dans un monde diffi cile et chan-
geant où nous vivons et montrer quelle doit être notre attitude, nous 
chrétiens, face aux autres religions, surtout l’Islam. Le groupe de travail 
agit avec enthousiasme et nous avons grand espoir de voir grandir notre 
prise de conscience pour promouvoir et travailler au dialogue entre les 
Religions.

7. Nous avons reçu un rapport du P. Claudio Santangelo sur la 
situation des recherches qu’il entreprend au sujet d’un projet d’exten-
sion de la Congrégation dans les pays musulmans. Il a parlé de sa 
visite au Maroc avec le Supérieur Général et sa prochaine visite en 
Mauritanie. Il a déjà visité la Tunisie en Afrique du Nord.

8. Le Supérieur Général a donné un compte rendu de la dernière 
rencontre de l’Union des Supérieurs Généraux. L’accent fut sur la 
participation des membres de l’Union des Supérieurs Généraux et 
d’autres au très récent Synode sur la Famille. Dans la même ligne, le 
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P. Shijo a représenté le Supérieur Général à l’Assemblée Générale de 
Solidarité avec le Sud Soudan, où on a présenté une stratégie pour 
2016-2020 au sujet d’un projet de transition avec l’Église locale et en 
collaboration avec les Congrégations locales qui travaillent au Sud 
Soudan.

9. Nous avons reçu un rapport de notre principal traducteur 
anglais, le P. Charles Plock, disant comment il a aidé non seulement 
la Congrégation, mais aussi la Famille Vincentienne dans la traduction 
anglaise. Le moins qu’on puisse dire c’est qu’il est, avec d’autres, un 
grand collaborateur de la Congrégation dans la traduction. Il a écono-
misé à la Congrégation pas mal d’argent et nous leur devons de la 
reconnaissance pour leur contribution. Parmi nos plus fi dèles traduc-
teurs, je cite Madame Raymonde Dubois, P. Antoine Douaihy et le 
P. Félix Alvarez.

D. Les Affaires Economiques

Nous avons reçu un rapport de l’Econome Général sur les dépenses 
faites lors de la rencontre des Supérieurs de nos Missions Internatio-
nales et des Missions Provinciales. Nous avons aussi prévu notre bud-
get, celui du VSO et de notre site, pour 2016.

E. Les Missions Internationales

1. Nous avons étudié le rapport que nous avons reçu de nos trois 
pères de Cochabamba, en Bolivie. Il est très probable que nous soyons 
obligés de réduire cette mission de trois à deux confrères.

2. Nous avons reçu un rapport avec un plan de l’équipe de la mission 
de Papouasie-Nouvelle-Guinée. Ils comptent actuellement sept 
confrères et ils en attendent encore trois qui s’apprêtent à les rejoindre. 
Les missionnaires nouvellement arrivés sont Joel Bernardo Yco, de la 
Province des Philippines, qui travaille dans un centre culturel, et Mar-
cin Wrobel de Pologne, qui fait un processus d’orientation. Nous avons 
reçu aussi une demande du Séminaire Saint Félix de Papouasie-Nou-
velle-Guinée pour un directeur spirituel pour un programme d’une 
année. Nous n’avons pas pu répondre positivement à la demande du 
recteur. Mais je demande ici s’il y a quelqu’un qui serait intéressé à 
accompagner un groupe de séminaristes qui sont dans leur année de 
spiritualité, c’est un peu comme notre Séminaire Interne, propre au 
diocèse de Papouasie-Nouvelle-Guinée.

3. Nous avons commencé notre réfl exion par ceux qui nous ont 
surtout aidés lors de la maladie mortelle de Raul Castro, notre jeune 
recteur et missionnaire depuis cinq ans, aux Iles Salomon, et particu-
lièrement par le Visiteur d’Océanie. Nous avons commencé par les 
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consultations d’usage pour la nomination d’un supérieur de cette 
mission. L’ancien supérieur, le P. Jose Manjaly a quitté la mission le 
10 décembre ainsi que le P. Varghese Ayyampilly, qui est rentré, lui 
aussi, dans sa province d’origine. Nous les remercions pour leurs géné-
reux services et leur esprit missionnaire. Nous demandons aussi à la 
communauté des noms de candidats pour le poste de Recteur, que nous 
pourrions soumettre à l’approbation des évêques responsables du Sémi-
naire du Saint Nom de Marie.

4. Nous avons examiné un courriel reçu du supérieur de la mission 
du Tchad, annonçant l’arrivée d’un nouveau confrère, le P. Sylvain 
Disuka qui vient de la province du Congo. Il travaillera au séminaire 
du diocèse où nos confrères sont établis.

5. Nous avons reçu un rapport du supérieur de notre mission de 
Punta Arenas, au Chili. Ils espèrent avoir un quatrième confrère 
pour qu’ils puissent vivre une expérience de vie communautaire, tout 
en se donnant aux différentes responsabilités pastorales qu’ils ont 
assumées.

6. Nous avons étudié une lettre de l’Archevêque d’Anchorage, en 
Alaska, où il exprime sa satisfaction du travail qu’a déjà assumé l’équipe 
de missionnaires vincentiens. Ce travail est surtout orienté vers les 
hispanophones dispersés dans l’Archidiocèse d’Anchorage, et même 
au-delà s’ils sont appelés par d’autres évêques. Nous avons aussi étudié 
l’évaluation du travail déjà réalisé par les trois confrères déjà dans 
cette mission, le Diacre Arnold, le P. Pedro et le P. Andrew Bellisario, 
Supérieur.

7. Missions et Candidats. Nous avons reçu 12 candidatures pour 
nos Missions Internationales. Nous espérons placer immédiatement six 
d’entre eux dans nos différentes missions.

8. Demande des Missions. Nous avons reçu des demandes de trois 
endroits : du Diocèse de Uvira, au Congo, du Vicariat Apostolique de 
Beni, en Bolivie et du Diocèse de Alotau-Sideia, en Papouasie-Nouvelle-
Guinée. Incapable de satisfaire immédiatement les demandes de ces 
évêques, nous prions les différentes Conférences des Visiteurs et/ou les 
différentes provinces d’étudier ces demandes et d’essayer de les satis-
faire selon leurs possibilités. Chacune de ces demandes répond aux 
critères vincentiens, car le besoin de missionnaires y est grand.

F. La Famille Vincentienne

1. Nous avons reçu un rapport du Coordinateur de la Commission 
pour le Changement Systémique, le P. Giuseppe Turati. Ils présentent 
leur stratégie pour 2015-2018. Ils voudraient renforcer la présence du 
Changement Systémique surtout en Afrique.
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2. Nous avons reçu aussi un rapport sur la collaboration qui se fait 
dans la Famille Vincentienne à l’ONU. Ils ont un projet que la Com-
mission Exécutive de la Famille Vincent étudiera lors de sa prochaine 
réunion en janvier 2016.

G. Les Conférences des Visiteurs

1. La Conférence des Visiteurs d’Asie-Pacifi que (APVC) nous 
informe qu’il y aura, en février, une rencontre de formation permanente 
pour les confrères de moins de cinq ans d’ordination. Elle aura lieu 
dans la Province de l’Inde du Sud.

2. Nous avons lu un rapport de la CLAPVI au sujet des cinq pays 
de la CLAPVI-Sud sur les cinq dernières années où un projet spécial a 
été mis en exécution. Le projet sera temporairement suspendu en atten-
dant de trouver d’autres moyens de collaboration. Il y est dit aussi qu’il 
y aura à Bogota un programme de formation des formateurs de la 
CLAPVI. Avec le P. Eli Chaves, le Supérieur Général a adressé une lettre 
à tous les Visiteurs d’Amérique Latine leur demandant leur participa-
tion à cet événement important pour la formation des formateurs.

3. Le Président de la COVIAM, le P. Getahun Fanta, a achevé son 
mandat de Visiteur et donc de Président. Ses responsabilités reviennent 
au Vice-coordinateur, le Visiteur de Madagascar.

4. La Conférence Nationale des Visiteurs (NCV) des USA a tempo-
rairement suspendu l’application de son projet conjoint de théologie et 
du Comité Interprovincial de Formation. Ils sont en train de préparer 
les célébrations du 200e anniversaire de l’arrivée des Vincentiens aux 
USA. Les activités auront lieu autour de la date de l’Assemblée Générale 
de la Congrégation de la Mission et à d’autres moments signifi catifs. 
Le Conseil Général a étudié le cas de la NCV, parce qu’elle sera réduite 
de 3 provinces à deux. Nous allons consulter, encore une fois, les Visi-
teurs actuels au sujet d’une possible fusion avec une autre Conférence 
des Visiteurs.

H. Mise à jour de nos Calendriers.

Nous avons regardé le calendrier de chaque Assistant, celui du Supé-
rieur Général et des différentes visites canoniques dont il reste trois à 
faire dans le monde. Nous avons prévu nos prochaines réunions de 
Conseil Général et de Tempo Forte. Voici le calendrier du Supérieur 
Général pour les trois mois à venir : Au mois de décembre, le P. Gregory 
sera au Venezuela du 16 au 22. Il ira, après Noël, en Belgique visiter 
les confrères et les Filles de la Charité. Il aura ensuite une brève visite 
à Paris pour chanter le Nouvel An avec les confrères, mais surtout 
avec les Filles de la Charité. Après cela, il y aura, à Madrid, du 6 au 
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10 janvier, la rencontre du Conseil International de la Jeunesse Mariale. 
La rencontre des nouveaux Visiteurs aura lieu à Rome du 10 au 
20 janvier. Il y aura le 22 janvier une réunion du Comité Exécutif de 
la Famille Vincentienne, qui sera suivie, les 23 et 24, d’une formation 
pour les responsables de la Famille Vincentienne. Le 25 janvier, il 
participera avec le P. Giuseppe Turati, à l’érection de la nouvelle Pro-
vince d’Italie. Le Vicaire Général, le P. Javier Alvarez avec le P. Stanis-
lav Zontak participeront à celle de la nouvelle province de France. 
Du 29 au 30 janvier, le Supérieur Général participera à Madrid, à la 
réunion de l’Equipe Internationale de MISEVI. Ensuite, il ira à Paris 
pour participer à la réunion des nouveaux Directeurs des Filles de la 
Charité et recevra de la Supérieure Générale la demande des Sœurs 
pour le renouvellement de leurs vœux. Les 6 et 7 février, le Supérieur 
Général partira avec le P. Stanislav Zontak pour le Cameroun. Puis, du 
10 au 11, il sera à Madrid pour la réunion des Conseils des Filles de la 
Charité. Il sera en Equateur du 12 au 21 pour visiter les confrères, les 
Filles de la Charité et la Famille Vincentienne. Il sera à Philadelphie, 
les 22 et 23 pour la rencontre Internationale de l’Association de la 
Médaille Miraculeuse. Le Conseil du Tempo Forte suivra.

« Notre Dame de la Médaille Miraculeuse, à l’aube du quatre 
centième anniversaire de notre charisme vincentien, aidez-
nous à porter la joie de l’Evangile jusqu’aux confi ns de la 
terre afi n qu’aucune périphérie ne soit privée de votre lumière 
et que les pauvres soient de nouveau au centre de l’Église et 
de nos vies » (Extrait de « Prière pour le Temps des Assem-
blées »).

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général




